

Stadt Heidelberg

Heidelberg, den 14.10.2021

Anfrage Nr.: 0083/2021/FZ
Anfrage von: Stadtrat Leuzinger
Anfragedatum: 30.09.2021

Beschlusslauf
Letzte Aktualisierung: 19. Oktober 2021

Betreff:

Marktplatz Pfaffengrund

Schriftliche Frage:

1. Welche Probleme gibt es ein Drittel der Parkplätze umzuwandeln, dort die vom ersten Bürgermeister versprochenen Pflanzkübel und Bänke aufzustellen um dort die Aufenthaltsqualität zu erhöhen?
2. Was spricht dagegen, dort eine Nextbike Abstellstelle einzurichten?

Antwort:

1. Die Maßnahme wird Ende Oktober im südlichen Platzbereich umgesetzt. Nach erfolgter Abstimmung mit dem Amt für Verkehrsmanagement (Wegfall von Parkplätzen) ist die Stellung von Kübeln und Bänken grundsätzlich möglich.
2. Bei der Einführung des VRNnextbike Fahrradverleihsystems im Jahr 2015 wurde die Einrichtung einer Station auf dem Marktplatz geprüft. Seinerzeit stand keine geeignete Fläche zur Verfügung. Als Alternativstandort wurde daher in circa 500 Meter Entfernung im Bereich der Eppelheimer Straße / Kurpfalzring eine geeignete Fläche hergerichtet und eine Station installiert.
Eine zusätzliche VRNnextbike Station am Marktplatz Pfaffengrund wird von uns derzeit nicht für sinnvoll erachtet.

Sitzung des Gemeinderates vom 14.10.2021

Ergebnis der öffentlichen Sitzung des Gemeinderates vom 14.10.2021

Zusatzfrage Stadtrat Leuzinger

Vielen Dank für die Beantwortung meiner Fragen. Ich fange an mit dem Marktplatz Pfaffengrund. Sie schreiben, dass Sie es derzeit nicht für sinnvoll erachten, eine Nextbike-Station am Pfaffengrunder Marktplatz einzurichten. Damals, das ist richtig, kam man zu dem Schluss, dass eine Einrichtung nicht möglich ist. Da ging es nämlich darum, dass man dort Leitungen verlegen müsste, um diese Bügel zu installieren und das zu kompliziert wäre. Das ist jetzt hinfällig, da die neuen Next-Bike-Stationen lediglich ein Schild sind und man die Räder dort einfach abstellt. Das heißt, man könnte einfach ein Schild hinstellen, eine Zone einrichten und dort sein Rad abstellen. Was insbesondere ein Vorteil wäre, wenn man nicht überall die E-Scooter rumstehen haben will, weil die Leute die E-Scooter nehmen, weil die überall abstellbar sind und es bei den Next-Bikes nicht geht.

Im Bereich der Bahnstadt sind vier Next-Bike-Stationen innerhalb von 400 Metern, aber im Pfaffengrund gibt es keine Einzige, sondern nur die ganz nordwestlich. Ich würde Sie wirklich bitten, eine am Marktplatz einzurichten und eine am Kranichplatz, dann haben wir wenigstens den Pfaffengrund abgedeckt.

Vielen Dank, dass endlich die Pflanzenkübel dort eingerichtet werden, nachdem wir eine so hitzige Debatte im Ausschuss dazu hatten mit dem Ersten Bürgermeister und der Kollegin Marggraf. Danke, dass das endlich erfolgte.

Oberbürgermeister Prof. Dr. Würzner

Das Thema Nextbike greifen wir gerne nochmal auf.

Ergebnis: behandelt mit Zusatzfrage